

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL EJÉRCITO TURCO, SU ORGANIZACION Y SUS GENERALES.

Las desventuras del ejército francés en 1870 y las del otomano en 1878 guardan entre sí mucha semejanza. Efectos iguales son de ordinario hijos de causas idénticas y no es preciso ser «causa finalista» según la expresion de Voltaire para atribuir los últimos fracasos de la media luna á causas bien determinadas.

Políticos superficiales sobre todo los que carecen de una idea exacta de la extension, fuerzas y poblacion del imperio de los Sultanes explican prontísimamente la mala suerte de los turcos diciendo que estos como número eran muy débiles para habérselas siquiera con escasa probabilidad de éxito contra las formidables legiones del Czar.

No hay cosa menos exacta. Antes, mucho antes que en los estados mas civilizados de la Europa occidental el servicio militar fuese declarado obligatorio por todos los ciudadanos válidos, cada musulman nacia ya soldado; pues ya es sabido que el islamismo es una religion de guerreros. Verdad es que en la época moderna, sobre todo desde la publicacion del célebre Hatt-Honmajum háse modificado mucho semejante obligacion de suerte que de cada casa puede eximirse del servicio un varon, y así mismo los hijos únicos. Mas no obstante esta modificacion, Turquía podia poner en pié de guerra unos dos millones de hombres sin apelar á la poblacion no musulmana, ni á las hordas circasianas y gitanescas que moran en su territorio.

No ha sido de consiguiente porque Rusia pudiera oponer á Turquía mayor número de combatientes que las tropas del Czar han triunfado. Las causas de la derrota del ejército otomano deben buscarse en otra parte. Primeramente en la organizacion de dicho ejército. Todos los aficionados á leer periódicos saben ya que el ejército turco se divide en dos secciones muy distintas; la de los nizams que corresponde á la de nuestras tropas de línea, y la de los redifs que es la de las reservas. Al lado de estas secciones figuran todavía de clases de tropas voluntarias, los famosos bachi-bukzüks equivocadamente comparados á los cuerpos francos de la guerra franco-prusiana, y los enustehafiz.

Estos son voluntarios que ya han servido como nizams, mientras que los bochi-bukzüks con frecuencia no han empuñado jamás otras armas como no sea en calidad de antiguos bandoleros. Pronto volveré á ocuparme de tan señalados héroes. Mas sépase de una vez que las tropas, así regulares como irregulares, son incorporadas como entre nosotros á regimientos (Calat), batallones (tabors) y compañías (buliüks). Por lo general andan mal equipadas, pero en cambio se alimentan bastante bien en tiempo de paz. En tiempo de guerra dependen únicamente, tanto en punto á provisiones y equipo, como en cualesquiera otra necesidad de campaña de los muha senbechiks ó tesoreros, y de los contraedjis ó furriales, todos trampistas y sofisticadores á cual mas.

Durante la última guerra he visto varios tabors ó batallones, cuyos individuos no habian cobrado el pré hacia 16 meses. Honra mucho al soldado turco que semejantes calamidades no le desalientan ni le muevan á murmurar, en atencion á que el servicio militar es para él un deber religioso. «Allah akbar. Allah renghizdiz.» Dios es grande, Dios es rico,

piensa él cuando el dia señalado para el pago del pré no lo recibe, y olvidando el café y tabaco que pensaba comprar con las pagas atrasadas, el café y el tabaco, que tanto quiere, se resigna con mucha tranquilidad y hasta vá á batirse placentero. Figúrome que cualquiera de nuestros soldados de Europa, opondria en semejante caso ciertos reparos. El soldado ruso mas que ningun otro estaria desesperado si el dia de repartirse el vutky (aguardiente) no se le diera su racion.

En una palabra, el soldado turco es muy fácil de contentar, pacientísimo y valiente como un leon. Si ha sido no obstante derrotado en la última campaña cabe atribuirlo á sus gefes, sobre todo á la administracion superior del ejército que no cuenta siquiera con una sombra de Estado Mayor algo adiestrado. Es cierto que desde la guerra con Sérvia, se pensó en crear un simulacro de Estado Mayor, pero la idea ocurrió demasiado tarde, y aun los oficiales que debian formar el tal Estado Mayor fueron escogidos, no entre los mas instruidos, sino entre los pania-guados de algun bajá influyente. Varios de esos señores encontré yo en Sofía y en Tirnova sobre los cuales podria contar cosas peregrinas. Y el Estado Mayor, como se sabe, lo es todo en un ejército en campaña.

Solo en razon de ser el estado mayor prusiano reformado por el feld-mariscal de Moltke muy superior al francés, fué que la pobre Francia experimentó tantos infortunios. Turquía por desgracia no habia aprovechado para nada tan instructivo ejemplo. Su ceguera le ha costado sacrificios enormes, y quizás le costará todavía todo su territorio europeo. Así como propiamente hablando el ejército otomano carece de Estado mayor, tampoco se conoce en él un cuerpo análogo al que nosotros llamamos de ingenieros; ni siquiera una seccion de pontoneros y otra de zapadores. A pesar de eso admira la presteza y habilidad con que los soldados turcos ejecutan los trabajos encomendados de ordinario entre nosotros al cuerpo de ingenieros.

Yo asistí á la construccion de las barracas de Niche y á la de dos puentes en la línea de Uskup-Bellova, á la ereccion de los famosos reductos y bastiones de Mattezé y Klamenitza en la frontera sérvia y quedéme literalmente estupefacto de la perfeccion con que ejecutaron semejantes obras unas gentes que jamás aprendieron en ninguna escuela preparatoria. ¿Será por ventura que el ingenio arquitectónico que admiramos en los árabes de la Edad Media, habrá reaparecido entre los descendientes de la Turania que hoy pueblan la Turquía? No: el turco no es artista; jamás levantará una Alhambra como la de Granada, pero pasa á ser un hábil artesano cada vez que la necesidad le enseña y le estimula; pero deben mediar forzosamente la necesidad y enérgicos estimulantes para que esta raza indolente hasta un punto increíble dé muestras de habilidad.

Si el turco en general es buen obrero y buen soldado, hay que convenir tambien que de ordinario anda mal dirigido como á lo primero, y peor mandado como á lo segundo. Los oficiales turcos, con cortas excepciones, tienen una ignorancia crasa. Incluso en la artillería, donde deberia esperarse encontrar hombres impuestos de los elementos de la ciencia, da uno raramente con un oficial que conozca perfectamente las cuatro reglas. En cuanto á

los misterios de una aritmética mas sublime, desconócenlos por completo. Y no obstante, esos oficiales han frecuentado en su mayor parte la escuela militar. ¿Qué hicieron, pues, en tal escuela? Aprendieron el turco, el persa y el árabe, pues importa poseer estos tres idiomas para escribir perfecta y correctamente el turco, lengua endiablada, que á semejanza del chino exige dilatados años para saberla.

En aquella escuela apréndense las ciencias militares en la plaza de armas al igual que las manio-bras. Nada de libros: todo el saber teórico se concreta en escribir un informe en turco con perfeccion caligráfica y en vivir todo un año, si conviene, á costas de no importa quién sin cobrar una piastra del sueldo correspondiente. Hé aquí lo que mas le importa conocer á un oficial del ejército del sultan. Y como de todo esto no rezan una palabra los libros que se ocupan de ciencia militar, ¿á qué vendria estudiarlos?

Que los generales no valdrán mucho mas que sus subalternos, no se requiere gran perspicacia para adivinarlo. No han faltado chanceros que en vista de las condiciones de esa oficialidad hayan dicho que los soldados turcos eran una manada de leones conducida por asnos: tal antítesis tiene mas de chusca que de exacta; los oficiales turcos no son menos guerreros ni valerosos que sus soldados; expónense tanto ó mas que ellos; no son tampoco unos imbéciles; mejor son inteligentes; solo que les falta una instruccion sólida y apropiada á su estado.

Entre los generales turcos los hay capaces de la mas heroica abnegacion, los hay nacidos para ser grandes soldados y capitanes, pero apenas los hay educados como su estado requiere. Algunos renegados procedentes de Alemania, Polonia y Hungria han hecho tal carrera que han llegado á general. ¿Podrá nadie pensar, pues, que esos extranjeros salidos rara vez de los mejores centros de la sociedad europea, desplieguen mas talentos y mayores sentimientos de dignidad una vez revestidos de un mando que los mismos generales musulmanes de casta? Con frecuencia mostrábanse muy inferiores á estos en cuanto á talento militar, pero sabian un tantico mas que sus compañeros de armas turcas y esos respetaban su saber, pues por mínimo que fuera ya está dicho que en la tierra de los ciegos un tuerto es rey.

Ahora ya podemos comprender lo que un ejército así organizado y dirigido podia esperar al tratarse de combatir una nacion adelantada en el arte militar del siglo y de una conciencia bastante elástica para no retroceder ante ningun medio por bárbaro é injusto que fuese con tal de lograr sus fines. Una inteligencia superior y una instruccion mas sólida han vencido á Turquía y la vencerán de nuevo si dicho país no quiere asociarse seriamente á los progresos que cada dia se realizan ante nuestros ojos. Cabe romper con la antigua rutina; cabe no llevar la veneracion hácia nuestros antepasados, hasta la tontería de engalanarnos con sus carcomidos despojos. Eso es lo que los turcos debieran tener presente y su ejército sobre todo que necesita á todas luces una reforma radical. ¿Las desventuras pasadas les harán al fin juiciosos?—Ricardo, baron de la Roche.

Barcelona 1.º de febrero de 1878.

(«Imprenta.»)

CONGRESO OBRERO DE LYON.

En Lyon acaba de reunirse un Congreso obrero, segundo y continuador del de París, organizado el año último por las cámaras sindicales de obreros, cuya existencia tolera, aunque no autoriza, la legislación actual sobre asociaciones.

Una carta, que publica «El Imparcial,» reseña en los siguientes términos la primera reunion de este Congreso:

«Unos doscientos delegados se reunieron el lunes para constituirlo en medio de público tan numeroso como lo permitian las condiciones del teatro de Variedades, alquilado en 3,000 francos para el efecto, y toda la sesion del primer dia se pasó en la constitucion del Congreso, ó sea nombramiento de mesa, division en secciones, lectura de mensajes y toma de posesion. Entre los mensajes se leyeron varios enviados por asociaciones de diversas ciudades italianas, y uno de la de Barcelona, llegado por medio de la delegacion de Marsella, y entre los delegados se hallaban varias obreras, que vieron subir al estrado, elegidos, una para asesora, y otra para secretaria, y por primera vez en esta clase de reuniones se anunció la presencia de un delegado representante de intereses y compañeros de la industria agrícola. En la sesion se veian algunos corresponsales de la prensa de Lyon y de París, y tres de la prensa inglesa.

El discurso con que el presidente abrió la sesion el martes, no ofrece nada de notable, y pronto se pasó á la discusion de los nueve temas en que se ha dividido el trabajo deliberativo y público del Congreso, que son, por su órden, los siguientes:

«Trabajo de las mugeres.—Cámaras sindicales ó asociaciones. Crisis industrial y paralización de trabajo.—Instrucción, enseñanza profesional y aprendizaje.—Representacion directa del proletariado en el Parlamento.—Caja de retiro para la vejez é inválidos del trabajo.—Trabajo agrícola y relaciones de los obreros de las ciudades con los de los campos.—Vagancia y costumbres en los centros industriales.—Consejos de hombres—buenos.»

Puesto el trabajo de las mugeres á discusion. habia de atraer numeroso público de estas, y así sucedió, pues que componian los dos tercios de él. El delegado, albañil de París, es el primero que abre el debate, atacando el trabajo de las mugeres en los conventos, talleres religiosos y prisiones, y se decide por que se adopte para remediarlos una tarifa de tareas especial para las obreras y aprobada por el gobierno. La señorita Finet, que le sigue, avanzando desde el estrado á la tribuna, colocada en lugar de la concha del apuntador, y tendida de paño encarnado con franja de oro, parece algo mas instruida y no pide la intervencion oficial: se espresa en lenguaje agradable para abogar por que las mugeres trabajen y no permanezcan en ociosidad, y para culpar á la sociedad de mantener con sus preocupaciones sobre el sexo débil en perpétuo estado de debilidad á la muger; las mugeres, dijo, que se ponen á trabajar, son objeto de burla de los hombres y de las mugeres que no tienen necesidad de acudir al trabajo.

Delegada como es de la cámara sindical de obreras de Lyon, examina la situacion de ellas, para revelar que en el ovillado se emplean niñas espóritas obligadas á trabajar desde las cinco de la mañana hasta las nueve ó diez de la noche, con el solo descanso de los domingos, en que se las lleva á la Iglesia por único recreo y perjudicando su salud, y dejándolas luego en contacto con los empleados, de que son frecuentemente víctimas: aboga por que se dé mayor instruccion á las mugeres, se las haga igual de los hombres, para que estos no desiertan

los hogares, y termina, entre aplausos, declarando que los hombres no harán nada grande en el sentido democrático, mientras dejen á las mugeres en la situacion inferior que las han creado. La ciudadana Merle, tambien de Lyon, se estiende sobre la modicidad de los salarios femeninos, pues que en la ropa blanca ganan en Lyon 1'45 francos diarios, estensivos á las que trabajan en paños y equipos militares, y las gorristas que cobran 2'50 por docena de gorras, no pueden salir á mas de 1'25 por dia: las de trabajos mecánicos no pasan de 60 á 80 cénts. diarios, y aun para ellas los patrones ponen mil reparos, porque saben que no tienen otro porvenir que el hospital, dado que las máquinas las destruyen rápidamente. No ve otro medio de mejoramiento, que las cámaras sindicales de mugeres opongán con acierto la justicia á lo arbitrario y á la iniquidad.

Varios delegados aportan además sus observaciones para condenar la organizacion de las oficinas de colocacion de sirvientes por los daños que causan á la moralidad y honradez de las criadas, para examinar la condicion de la obrera en los trabajos de la imprenta, para pedir que la vigilancia de la ley del trabajo de niños y mugeres sea confiada á las diputaciones provinciales, y para escitar á las obreras á que se asocien, pues en muchas ocasiones son ellas mismas las que desprecian el valor de su trabajo.

En general, la sesion fué una esposicion detallada, dolorida é interesante de las malas condiciones del trabajo femenino. En Vienne, las mugeres están ocupadas en dirigir máquinas de fuerza motriz, la fábrica tiene instituido un seguro contra los accidentes, y los evalúa de este modo: por un obrero muerto, 1,000 francos de indemnizacion á la familia; por una obrera, 300; por un miembro, 200 ó aun 100, y nada si puede la empresa, cuando la amputacion es de uno ó varios dedos. Alguno hubo, como el delegado de Bona, Argelia, que declaró insoluble la cuestion y se inclinó por la abolicion del trabajo de las mugeres fuera de su casa.

La reunion no se separó un momento en su lenguaje de las mayores muestras de respeto y de moderacion, y como se vé, se concentró bastante al estudio del asunto.»

(«Provincias.»)

El gobierno marroquí va á levantar una construccion de madera en el paraje de la Exposicion de París destinado á la de productos de Africa. La casa ha llegado embalada en una caja, como las piezas de un juego rompe-cabezas, y obreros marroquíes se encargan de armarla. Será el «fac-símile» de una casa de Marruecos rica y bien puesta, donde al par que una gran sobriedad en las fachadas, se desplegará en el interior un lujo maravilloso. La puerta de entrada será de un bonito estilo decorativo: divanes, tapices, canapés, tejidos de oro y plata, armas ricamente cinceladas, cofres, arcas incrustadas de plata y nácar, pieles de leon, panteras y otros animales del continente africano, lámparas, espejos, todo esto contribuirá al decorado interior.

Otra curiosidad de la exposicion marroquí será el bazar que va á establecerse junto á esa casa, donde todo lo que la industria y las costumbres de Marruecos tienen de original se verá instalado con profusion y donde podrá presenciar el público la fabricacion de preciosas alhajas de filigrana.

Sin comentarios sobre el asunto, vamos á trascribir una noticia referente al aprovechamiento de la fibra del plátano para la confeccion de tejidos. Debemos creer que no se aluda al abacá, y en tal concepto la damos cabida.

Trátase de remitir desde Cuba á uno de los fabricantes de tejidos de los Estados-Unidos, una tone-

lada de fibra limpia y seca del tallo del plátano, á fin de que ante la calidad de la tela que puede fabricar con la citada materia textil, diga el precio que pudiera obtener en aquellos mercados la expresada materia prima.

Se calcula que la materia textil que produciria una hectárea de terreno seria de 20 á 21,000 kilogramos, suponiendo que cada tallo produce 1,134 kilogramos de fibra limpia de primera clase y 681 gramos de «flamentosa colorada.»

El sábio baron Von Humboldt ha dicho en una de sus obras, que no sabe de cultivo alguno que produzca, en igualdad de circunstancias, tanto como el del plátano; y siendo así que esa fruta entra por mucho en la alimentacion de los que habitan las zonas tropicales, merece ser tomado en consideracion lo expuesto, siquiera sea por la baja que podria experimentar el precio de esa fruta de que tan gran consumo se hace por todas las clases de nuestra sociedad, tanto en las ciudades como en los campos de aquella Antilla, baja que no dudamos tendrá lugar si á la actual escasez sustituyese la abundancia consiguiente al cultivo que en grande escala necesitaria la explotacion del cultivo mixto de dicha planta herbácea por su fruto y las fibras de sus tallos como materia textil.

(«La Estafeta de Barcelona.»)

La llegada de la aguja de Cleopatra á Lóndres ha sujerido á un sábio aleman interesantes observaciones que prueban la alteracion que aun en los momentos mas sólidos opera el cambio de clima. El obelisco de Luxor, trasladado de Egipto á la plaza de la Concordia, en 1836, cuenta de antigüedad 3,400 años, segun los geoglíficos en él esculpidos. Durante los últimos 28 años, el susodicho sábio ha examinado el obelisco cuatro veces, á intervalos iguales, y en cada una de estas ocasiones ha visto con sorpresa el creciente deterioro que sufre la superficie del monolito en un espacio de tiempo relativamente breve.

En 1844, el color rojo del granito era perfectamente visible y demostraba que la piedra no habia sufrido nada con su exposicion de 3,400 años en el clima de Egipto. En su subsiguiente visita ya encontró la superficie menos pulida y mas clara de color, y en 1872, ya la encontró con una leve capa de kaolin, último síntoma de la descomposicion del granito. Así, pues, 36 años de exposicion al clima de París han trabajado al monolito infinitamente mas que casi igual número de siglos en la pura atmósfera de Egipto.

El sábio aleman predice que el monolito que ahora acaba de recibir el Gobierno inglés ha de deteriorarse mucho mas de prisa aun expuesto á la deletérea atmósfera de Lóndres si no se estudia el medio de precaver este mal.

(«Pueblo Español.»)

Sr. Director del «Diario de la Marina».

Habana 12 de Enero de 1878.

Muy Sr. nuestro: los que suscribimos pasajeros en el vapor español «María», en su último viaje de Barcelona á esta ciudad, rogamos á V. que haga constar en las columnas de su ilustrado periódico, la satisfaccion de que todos estamos poseidos por haber escogido para nuestro viaje al citado vapor, que sin disputa es el que reúne mas condiciones marineras de los que verifican esta travesía, habiendo sido el nuestro lo mas feliz que pueda desearse, en rapidez y marcha constante.

Es tambien de nuestro deber consignar nuestra satisfaccion y agradecimiento por el buen trato que se nos ha dado durante la travesía y la amabilidad del Sr. Capitan y oficiales del mismo, que ha estado

siempre á la altura de la reputacion que tienen adquirida en los muchos viajes que tienen verificados, por lo que damos las mas expresivas gracias á dicho Sr. Capitan y oficiales.

El servicio y comida á bordo ha sido siempre bien presentado y condimentado, probando que la administracion y mayordomía del buque está bien dirigidas y no dudamos complacerá á los señores que se embarquen en dicho buque; por lo que damos nuestro parabien á las personas encargadas de este servicio.

Tiempo empleado en la travesía.

De Barcelona á Málaga	1 dia 16 horas
De Málaga á Puerto-Rico	13 » 6 »
De Puerto-Rico á la Habana	3 » 7 »
<hr/>	
	18 » 5 »

Total 18 dias y 5 horas.

Dando á V. gracias, Sr. Director, por la insercion de estas líneas que le rogamos, tenemos el gusto de ofrecernos de V. affmos. S. S. Q. B. S. M. —José Molins.—R. Pou y Rusó.—E. Casamijana.—José Grau Bolivar.—Teresa Bey.—Quirino Masquion y Espeza.—Miguel Torrens.—Benito Surís y Juera.—Nicasio Vadell y Siberio.—José Pujol, señora é hijo.—José M. Marroqui é hija.—Manuel Escribano y P.—Pablo Pila y Escalé.—E. Pujol.—Lorenzo Juanola.—José Alias.—Aurora J. de Durban é hijos.—M.^a de la Concepcion Presas de Sastre.—Manuela Botancourt.—Antonia Serra y Moll é hijos.—María Viñolas é hijos.—Pascual Roca.—José Bué.—Agustin Guinart Villalonga.—Juan Fradera.—Agustin Tremoleda.—Emilio Tremoleda.—Juan Goding.—Salvador Termes.—Guillermo Alemany.—Francisco Simó.—Rafael Pujol.—Vicente Pujol.—Mignel Marrasquí.—Miguel Perpiñay.—Juan Marchago.—Mateo Cabot.—Onofre Alemany.—Bernardo Trangin.

Ha sido aprobado por la Academia el boceto presentado por el escultor Sr. Sanmartin de la estatua de Velarde que se va á colocar en Santander, sobre el pedestal de la dársena.

De unas curiosas observaciones estadísticas que publica «El Solfeo,» resulta que en 1870, esto es, antes que Roma fuera capital del reino de Italia, habia en la Ciudad Eterna (para una poblacion de 205,000 habitantes), 2,469 clérigos seculares, entre cardenales, prelados y curas; 2,766 frailes y 2,117 religiosas: en total, 7,322 religiosos de ambos sexos.

El numero de los nacidos ascendió en igual año á 4,378; de los cuales 1,215 fueron legítimos y 3,163 ilegítimos; resultando por lo tanto los ilegítimos en proporcion de 75.25 por 100 entre el total de los nacidos.

En Berlin existe el proyecto de solicitar de la administracion alemana autorizacion para establecer este año un hospital de mugeres con médicos del sexo femenino. La capital de Prusia posee hace ya algun tiempo una clínica dirigida por mugeres que ejercen la profesion-médica.

El número de escuelas de tiro establecidas en Francia llega á 2,492. Un periódico parisien dice que todavía deben abrirse 34,000 mas.

(«Provincias.»)

Crónica Local.

Ayer tarde se celebró la junta general del Centro Agrícola Menorquin, dándose cuenta en ella de los asuntos que estaban señalados de antemano.

Tenemos entendido que dicha Sociedad va á pedir á la Diputacion que establezca en esta Isla una parada de los caballos sementales que costea la provincia y de los cuales solo se aprovechan los mallorquines, siendo así que todas las islas contribuyen á su mantenimiento. Es una peticion muy justa que debe por lo tanto ser atendida y de este modo podrá lograrse que en Menorca se forme una buena raza caballar sin ningun coste. Deseamos ver pronto realizado un proyecto tan laudable.

Mañana á las diez se celebrará en la parroquia de Santa María, honras fúnebres para el eterno descanso del alma de Su Santidad Pio IX. A este objeto se está adornando dicha iglesia, habiendo pasado los señores Párrocos de esta ciudad á las Autoridades, Corporaciones y particulares la siguiente invitacion:

El martes 12 del actual, á las 10 de la mañana en la Iglesia parroquial de Santa María se cantará una solemne misa de Requiem para el eterno descanso del alma de Su Santidad el Papa Pio 9.º que el Señor tenga en su Santa gloria. El miércoles, jueves y viernes siguientes á las 11 de la mañana tendrán lugar las rogativas públicas pro eligendo summo Pontifice. Esperamos de la piedad que distingue su buen corazon de Católico, se dignará honrar con su asistencia actos tan religiosos y solemnes, que en medio del mayor desconuelo por la pérdida del invicto Pontifice padre tiernamente amado y con la esperanza de una feliz eleccion de nuevo Papa dirigen á Dios en justa tributa de sufragio y deber esta Reverenda Comunidad de Presbiteros y el respetable clero de esta ciudad.

En nuestro anterior número dimos cuenta de la desaparicion de cierto sugeto que lo es el capitan señor Pesquera del batallon de Tetuan de guarnicion en esta plaza. Segun noticias, por el juzgado militar de esta plaza se está instruyendo la correspondiente sumaria y á pesar de las diligencias practicadas tanto por la guardia-civil, dependientes de orden público é individuos de dicho batallon, hasta la hora presente no se ha podido hallar su paradero.

Mañana se pone en escena en nuestro coliseo la ópera Marta.

Interesante para el magisterio es la real orden que dispone que los maestros y maestras que sin haber ingresado en el magisterio por oposicion han obtenido por concurso escuelas públicas de esta categoría, y despues han practicado y sido aprobados en oposiciones, se les considere para sus ascensos en la carrera como si los hubieran conseguido por este medio: Que los maestros y maestras que no hayan hecho dichos ejercicios despues de haber sido nombrados para las escuelas que regentan lo verificarán en las primeras oposiciones que se celebren en la provincia respectiva; quedando los que no se presenten, ó no sean aprobados, en concepto de interinos. Y por último, que los maestros y maestras que desempeñen escuelas públicas que por las disposiciones vigentes no corresponden á la categoría de oposicion no podrán en ningun caso ascender por concurso á estas.

Con motivo de haberse generalizado entre varios pescadores la costumbre de emplear la dinamita para la pesca, cosa terminantemente prohibida y que el buen sentido rechaza como de perjudiciales resultados, la Comandancia de marina de Palma de Mallorca se ha visto obligada á dictar enérgicas medidas que pongan coto á semejante abuso.

De arribada, procedente de Liorna ha fondeado en nuestro puerto la corbeta italiana Cinque Fratelli, con cargamento de marmol.

Leemos en un periódico que para facilitar el tratamiento de las viñas atacadas por la filoxera, por medio del sulfuro de carbono, M. C. Cassius ha conseguido solidificar este líquido, mediante la gelatina.

Se disuelven en 1.000 gramos de agua 100 gramos de gelatina de pieles ó de huesos, y se mezcla el sulfuro de carbono á esta solucion, en porciones variadas de un 25, 50 ó 75 de sulfuro de carbono por 100.

Se hace la mezcla á 15 ó 20 grados; agítase bien, y se la deja enfriarse.

Los productos sólidos deben conservarse en agua para evitar la evaporacion.

Dicho producto, introducido en el suelo al pié de la cepa, obra lentamente, en un espacio que varía, segun la proporcion del sulfuro absorbido por la gelatina.

Complace leer sueltos como el que, con el epígrafe «Cultura del marinero,» encontramos en el último número de la «Revista marítima» y dice así:

«Por los trabajos de la estadística que se está formando, parte de los cuales publicamos en nuestro número anterior, venimos en el satisfactorio conocimiento, de que el 58.3 por 100 de las tripulaciones de nuestros buques, saben leer y escribir. Seguros estamos que en ninguna otra profesion se alcanzará tan alta cifra; pero la marina debe aspirar á mas aun; la camiseta y gorro característico del marinero, ha de suponer que el que la lleve, posee cuando menos esa semilla de la ciencia. Para el logro de ello, no es necesario sinó que desaparezca por completo la rancia idea, muy en baja ya, que el mejor servidor es el mas inculto. El celo de los armadores y capitanes y los trabajos que en breve ha de empezar el Centro Naval Español, hará aumentar la ya alta cifra en proporcion á la cooperacion que prestan al Centro, los armadores y capitanes miembros mas influyentes de él, como los demás sócios.»

El vapor «Maria» en su último viaje que hizo á la Habana tardó 18 dias y 5 horas segun vemos por el comunicado que insertamos en la seccion de noticias.

TEATRO.

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MARTES
12 FEBRERO DE 1878.

5.º de abono.

6.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

MARTA

Entrada general 2 Reales y medio. Niños y soldados cinco cuartillos de Real.

Se empezará á las 8.

SORTEO 6.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
616	10	1558	10	3196	10
741	10	1800	20	3445	15
814	15	1865	80	3545	15
853	10	1992	15	3565	10
886	15			3566	500
945	20			3567	10
		2111	15	3684	15
		2226	10	3700	50
1008	15	2244	10	3775	5
1068	10	2575	10	3776	125
1130	60	2698	10	3777	5
1291	20	2714	50	3880	20
1379	10	2744	15		
1483	10	2780	10		
1510	15				

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lázaro obispo, y San Saturnino presbítero y mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de Belem en S. Francisco.



N. SANTÍSIMO PADRE
EL BONDADOSO Y MAGNÁNIMO

PIO IX

PASÓ Á MEJOR VIDA EN LA TARDE DEL DÍA
7 DEL ACTUAL.

(El Señor le tenga en su santa gloria.)

Los Rdos. Párrocos; Rda. Comunidad de Presbíteros y clero de esta ciudad invitan á los fieles Católicos de Mahon á las funerales exequias que para el eterno descanso del egregio finado tendrán lugar mañana á las 10 en la Iglesia parroquial de Santa María.



Santo de mañana.

Sta. Eulalia virgen y mártir.—Patrona de la villa de Alayor.—Fiesta.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 9.

De Sevilla y Felanitx en 28 días Gta. Rayo, pat. Gabrie Marsal con 7 trips. habones y efs.

De Palma en 2 días laud Esperanza, pat. Mateo Covas, con 6 trips. y yeso.

El 10.

De arribada forzosa procedente de Liorna en 29 días Corbeta Italiana «Cinque Fratelli», Cap. D. Casimiro Celli, con 11 trips. marmol y efs.

Despachados el 11.

Para Pollensa laud Esperanza pat. Mateo Covas con 6 trips. 1 ps. y lastre.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 12.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 56 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y 33 minutos de la tarde.

—LUNA—Sale á las 11 y 30 minutos de la mañana.
—Pónese á las 2 y 49 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—5:45 t.

Mahon 10.—10:15 m.

En Inglaterra se han aprobado créditos supletorios.

En Roma se ocupan los cardenales de los funerales del Papa.

Inglaterra ha ordenado que marche la escuadra á Constantinopla.

Interior, 12:79.

Bonos, 69:70.

Madrid 10.—6:30 t.

Mahon 10.—9:38 n.

Esta madrugada ha estallado un petardo en el portal de la casa de Manzanedo causando grandes destrozos; no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Ha llegado á Cádiz el correo de la Habana. Ninguna noticia de verdadero interés.

Madrid 10.—7:30 n.

Mahon 10.—9:42 n.

Garibaldi sigue mejor.

Los ingleses se encuentran en el Bósforo.

Un terremoto ha destruido á Lima y Guayaquil causando numerosas desgracias.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

QUINTAS.

El Ayuntamiento de mi presidencia celebrará el día 15 del actual á las 9 de la mañana, sesion pública especial para hacer constar la presente inutilidad de los defectos físicos comprendidos en la clase 2.ª del cuadro físicas de 26 Mayo de 1874 que son las siguientes:

- 1.º Imbecilidades.
- 2.º Idiotismo.
- 3.º Demencia confirmada.
- 4.º Epilepsia bien caracterizada y antigua y de accesos frecuentes.
- 5.º Correa antigua y permanente.
- 6.º Atraxia locomotriz progresiva.
- 7.º Ceguera completa permanente.
- 8.º Cofosis ó sea sordera de ambos oídos completa y permanente.

9.º Mudez.

10.º Sordo mudez.

Lo que he dispuesto hacer público, tanto para conocimiento de los mozos que hayan alegado ó tengan que alegar alguna de las exenciones, cuanto para el de los demás que tengan que producir pruebas en contra á fin de que todos se presenten á dicho acto á hacer uso del derecho que la ley les otorga.—Mahon 11 Febrero de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día doce de Febrero próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Ciudadela, simultaneamente, una casa-horno sita en dicha última poblacion y calle de San Cristóbal marcada con el número cinco perteneciente á los hermanos Bárbara, Margarita, Juan y Rafael Oliver y Febrer; cuya finca sale á subasta bajo el tipo de dos mil setecientas cincuenta pesetas en que ha sido retasada y con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en poder de los respectivos pregoneros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en las diligencias que sigue María Ferrer contra los referidos hermanos sobre ejecucion de sentencia. Dado en Mahon á doce de Enero de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado entre las calles del Bastion, S. Bartolomé, Horno y Arraval un pliego que contiene dos documentos eclesiásticos y quiere presentarlo en esta imprenta Bastion 39 será gratificada.

Al público en general.

En el establecimiento de loza de Simeon Tortosa, calle Moreras antes del núm. 4, se encontrará un abundante surtido de loza de la Cartuja de Sevilla como es estampado rosa y negra, blanca y de la moderna que tan agradable es al público llamada filete de coral Prusiano de esta tambien se encontrará buena partida.

Despues hay abundantemente tambien, loza de Valencia bien surtida en clases gusto y número.

AVISO Á LOS FUMADORES.

En dicho establecimiento se ha recibido tambien un grande surtido de superior papel de fumar de la acreditada fábrica de Joseph Bardou; papel legítimo en distintos tamaños como son:

Libritos de 500 hojas, libritos Industria, libritos Relieve muy finos, libritos Joseph Bardou, libritos garantidos por hilo puro, libritos dos figuras, libritos tres figuras finas y el renombrado papel llamado Alquitran Noruego, higiénico muy recomendado á los convalecientes y personas débiles; dicho papel alquitran es un preservativo contra un gran número de afecciones peligrosas y epidemicas.

Para vender.

Lo está una casa calle de Sta. Eulalia núm. 13. Informarán en la misma calle núm. 15, y en la calle Nueva núm. 23.

Imp. de M. Garpal, Bastion 39.